

Medienmitteilung, 16. Juli 2019

Erfolgreiches Halbjahresergebnis 2019

Die Nidwaldner Kantonalbank (NKB) steigert ihren Reingewinn im ersten Halbjahr 2019 gegenüber dem Vorjahr um 4,8 Prozent auf CHF 6,8 Mio.

Der Geschäftserfolg der NKB ist im ersten Halbjahr 2019 um 9,5 Prozent auf CHF 13,9 Mio. gestiegen. Trotz höherem Geschäftsaufwand (+ 3,5 %) als im Vorjahr, resultierte ein Reingewinn von CHF 6,8 Mio. (+ 4,8 %). «Dieses Halbjahresergebnis ist aus operativer Sicht als sehr gut zu bewerten», freut sich Heinrich Leuthard, Vorsitzender der Geschäftsleitung der NKB, über den positiven Abschluss.

Das Zinsengeschäft der NKB entwickelte sich weiterhin positiv und schloss mit CHF 25,4 Mio. 2,8 Prozent über dem Vorjahreswert ab. Die neuen Angebote in der Anlageberatung haben sich seit der Lancierung im Juli 2018 etabliert. So erhöhte sich der Erfolg aus dem Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft um 17,0 Prozent auf CHF 4,3 Mio.

Erneute Steigerung bei den Kundenausleihungen

Das Volumen der Kundenausleihungen ist, ähnlich wie im Vorjahr, um 2,6 Prozent auf total CHF 4'064,0 Mio. gestiegen. Wertberichtigungen und Rückstellungen bewegen sich auf gleichem Niveau wie im Dezember 2018, worin sich die vorsichtige Risikopolitik der Bank widerspiegelt.

Nach der Gewinnverwendung beläuft sich das Eigenkapital neu auf CHF 446,6 Mio. (per 31.12.2018 CHF 439,6 Mio.). Mit 19,1 Prozent liegt die Gesamtkapitalquote (Verhältnis zwischen regulatorisch erforderlichem Kapital und risikogewichteten Aktiven, vor antizyklischem Puffer) somit deutlich über der regulatorischen Mindestgrösse von 11,2 Prozent.

Crowdlending neu im Angebot

Die NKB ist seit 1. Januar 2019 die erste Kooperationspartnerin der Luzerner Kantonalbank im Bereich Crowdlending auf der Plattform funders.ch. Crowdlending ist eine Finanzierungsform, bei der eine Vielzahl von Personen (Crowd) einem Unternehmen über das Internet Kredite gewährt (Lending). Das Angebot ergänzt das Kreditgeschäft der NKB und ermöglicht es, auch Kunden mit Bedarf an kleineren Krediten oder an Krediten mit Startup-Charakter zu bedienen.

Einweihung des sanierten Regierungsgebäudes am Dorfplatz 2 in Stans

Nach rund einjähriger Bauzeit wurde der ehemalige NKB-Hauptsitz und heutiges Regierungsgebäude am Dorfplatz 2 in Stans am 21. Mai 2019 feierlich wiedereröffnet. Nebst grossflächig renovierter Aussenhülle und neuer Raumaufteilung ist das Gebäude dank einem Lift neu barrierefrei zugänglich und bietet im Dachgeschoss ein grosses neues Sitzungszimmer.

«Mehr vom Leben» an der Iheimisch 2019

An der Gewerbe- und Erlebnisausstellung «Iheimisch» vom 30. Mai bis 2. Juni 2019 machte die NKB ihr Firmenversprechen «Mehr vom Leben» an insgesamt fünf Ständen erlebbar. Bei schönstem Wetter besuchten rund 25'000 Gäste die Ausstellung, an der sich 250 Nidwaldner Unternehmen und Organisationen präsentierten. Die NKB hat die «Iheimisch» zum vierten Mal als Hauptsponsorin unterstützt.

Kurzübersicht 1. Halbjahr 2019

	30.06.2019	Veränderung gegenüber 31.12.2018
	in Mio. CHF	in %
Bilanzsumme	5'081,1	3,7
Kundenausleihungen	4'064,0	2,6
davon Hypothekarforderungen	3'808,0	2,5
davon Forderungen gegenüber Kunden	256,0	5,2
Kundengelder	3'419,5	3,5
Depotvolumen	1'894,2	13,6
Eigenkapital (nach Gewinnverwendung), davon	446,6	1,6
Dotationskapital	33,3	0,0
PS-Kapital	14,2	0,0
Gesetzliche Kapitalreserve	9,5	0,0
Gesetzliche Gewinnreserve	105,5	0,0
Eigene Kapitalanteile	- 0,4	11,3
Reserven für allgemeine Bankrisiken	284,5	2,5
	01.01.2019 bis 30.06.2019	Veränderung gegenüber 30.06.2018
	in Mio. CHF	in %
Netto-Erfolg Zinsengeschäft	25,4	2,8
Erfolg aus dem Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	4,3	17,0
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der Fair- Value-Option	2,0	- 6,4
Geschäftsaufwand	17,7	3,5
Geschäftserfolg	13,9	9,5
Gewinn	6,8	4,8

Kontakt

Peter Bircher
Leiter Marketing & Kommunikation

Telefon 041 619 22 60
peter.bircher@nkb.ch